

# DGAInfo

Aus dem Wiss. Arbeitskreis  
Airwaymanagement

## Gründungsversammlung des Wissenschaftlichen Arbeitskreises „Airwaymanagement“

im Rahmen des Deutschen Anästhesiecongresses (DAC) 2014 in Leipzig

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen,

am 09.05.2014 fand im Rahmen des Deutschen Anästhesiecongresses (DAC) 2014 in Leipzig die Gründungsversammlung des Wissenschaftlichen Arbeitskreises „Airwaymanagement“ (WAK-Airwaymanagement) unter der Leitung des Präsidenten der Deutschen Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin (DGAI), Herrn Prof. Dr. med. Christian Werner, Mainz, statt. Der Arbeitskreis Airwaymanagement ergänzt thematisch als eine herausragende Säule der Anästhesiologie die bestehenden Arbeitskreise der DGAI und schließt eine wichtige Lücke einer unserer Kernkompetenzen des Faches Anästhesiologie.

Der WAK-Airwaymanagement versteht sich als eine Plattform zum fachbezogenen Austausch und soll die Kommunikation zwischen Experten, Mitgliedern und der Industrie erleichtern. Der Arbeitskreis hat sich zum Ziel gesetzt, das Feld Airwaymanagement umfassend zu vertreten, aber auch wissenschaftliche Impulse aufzugreifen und zu bearbeiten.

### Gründungsversammlung DAC 2014

Nach einer Einführung in die Thematik, die Bedeutung und die Ziele des WAK-Airwaymanagement durch Herrn Prof. Werner wurde Herr Priv.-Doz. Dr. med. Rüdiger Noppens, Universitätsmedizin Mainz, zum 1. Sprecher des Arbeitskreises Airwaymanagement ernannt. Er wird zukünftig durch den 2. Sprecher, Prof. Dr. med. Christian Byhahn, Oldenburg, unterstützt. Herr Priv.-Doz. Dr. med. Jochen Hinkelbein, Universitätsklinikum Köln, wurde als Schriftführer des WAK-Airwaymanagement benannt. Danach bestand für die Teilnehmer der Gründungsversammlung die Möglichkeit, eigene konstruktive Ideen und Vorschläge zu diskutieren.

### Ausblicke

Zukünftig wird der WAK-Airwaymanagement regelmäßig auf dem Deutschen Anästhesiecongress eine eigene Sitzung gestalten, in der aktuelle Aspekte des Themenbereiches Airwaymanagement diskutiert werden. Die erste Sitzung auf dem DAC 2015 ist momentan in Vorbereitung. Wir werden Sie über die Details noch informieren, freuen uns aber bereits jetzt auf Ihr Kommen und den Dialog mit Ihnen!

Darüber hinaus wird gegenwärtig ein curricularer Atemwegsworkshop entwickelt, um insbesondere jungen Kollegen wichtige Fertigkeiten und Techniken des Atemwegsmanagements auch praktisch kompetent zu vermitteln.

Wir werden Sie in regelmäßigen Abständen über wichtige Aspekte zum Airwaymanagement informieren und daher einen eigenen Newsletter gestalten, der in regelmäßigen Abständen versandt werden wird.

Schlussendlich kann der WAK-Airwaymanagement nur dann erfolgreich und impulsgebend sein, wenn er Ideen, Hinweise und Unterstützung von außen bekommt. Daher freuen wir uns sehr, wenn Sie Interesse haben, und möchten Sie ermutigen, sich selbst aktiv einzubringen. Wir freuen uns auf Ihre Mitarbeit!

Viele Grüße,

Priv.-Doz. Dr. med. Rüdiger Noppens

1. Sprecher

Prof. Dr. med. Christian Byhahn

2. Sprecher

Priv.-Doz. Dr. med. Jochen Hinkelbein

Schriftführer